

## **B 5**

Antragssteller: Jusos Groß-Gerau

Zur Weiterleitung an: SPD-Landtagsfraktion, Juso-Landeskonferenz

### **Den Weg zur Verfassungsklage in Hessen vereinfachen**

Die Juso-Bezirkskonferenz 2008 möge beschließen:

Wir fordern die SPD-Landtagsfraktion dazu auf, sich dafür einzusetzen, dass der Weg zu einer Verfassungsklage in Hessen vereinfacht wird. Die Wahrnehmung dieses Bürgerrechts muss weniger aufwendig und unbürokratischer werden.

Begründung:

Nach dem derzeit praktiziertem Verfahren von Verfassungsklagen in Hessen, muss mindestens 1 % der hessischen Bevölkerung ihre Unterschrift abgeben. Dabei ist es notwendig, dass jeder Bürger höchstpersönlich zu seiner Gemeindevertretung geht. Dort leistet er dann seine Unterschrift und diese wird dann beglaubigt.

Gerade bei der Verfassungsklage gegen die Studiengebühren zeigte sich, dass dieses Verfahren abschreckend wirkt. Um zukünftig eine einfachere und stärkere Bürgerbeteiligung zu gewährleisten, ist der Weg zur Verfassungsklage zu vereinfachen.